

Hallische Zeitung

vorm. im G. Schwelb'schen Verlage. (Hallischer Courier.)

Bezugs-Preis für Halle u. Umgebungen...

Angenehm-Gebühren für die halbjährliche...

Nummer 241.

Halle, Mittwoch 15. Oktober 1890.

182. Jahrgang.

Halle, den 14. Oktober.

Von unserer Provinzial-Synode.

Wir halten es für angezeigt, die Aufmerksamkeit aller unserer Leser auf eine Resolution unserer Provinzial-Synode...

Das Evangelium von Christo ist der Boden, auf dem allein das Lebensglück des Einzelnen wie das Wohl des gesamten Volkes erwächst;

ein Volk, welches diesen Felsenrund aller göttlichen und menschlichen Ordnung verläßt und unseren Herrn Jesum Christum verleugnet, wird ersten Gefahren und Heimtückungen nicht entgehen;

ein Volk, welches diesen Felsenrund aller göttlichen und menschlichen Ordnung verläßt und unseren Herrn Jesum Christum verleugnet, wird ersten Gefahren und Heimtückungen nicht entgehen;

Zugleich danken wir dem Kaiser für sein mannhaftes christliches Bekenntnis und bitten Gott, daß er ihm Kraft und Weisheit gebe zu seinem Friedenswerke.

Unserem Kaiser durch Wort und That in diesem Werke treu zur Seite zu stehen, ist unser fester Wille.

Die Novelle zum Krankenkassen-Gesetz.

Der 'Reichsanzeiger' veröffentlichte in den letzten Tagen der vorigen Woche den Entwurf eines Gesetzes betreffend die Krankenversicherung der Arbeiter...

und Lieferung von Arznei, Heilmittel etc. gewährt, sondern in den meisten Fällen nur einen Aufschlag zu dem Krankengeld, welches dem statt der Hälfte drei Viertel des ortsüblichen Tagelohns betragen soll...

Politische und vermischte Nachrichten. Das Kaiserpaar weilt zur Zeit im Jagdschloß Hubertushof in der Schorfhaide bei Eberswalde, wobei...

Die Majestäten bis heute (Mittwoch) zu verbleiben gedenken. Von dort kehrt die Kaiserin direkt nach dem Wiener Palais zurück...

* Das Schreiben des Großherzogs von Baden an den Staatsminister v. Tsurban. Wie bereits im Berichtenthalt in voriger Woche kurz mitgeteilt, hat der Großherzog von Baden...

Der Präsident des Reichsversicherungsamtes hat eine Bekanntmachung erlassen, wonach in Gemäßheit eines Beschlusses des Bundesrats vom 1. Januar 1891...

Ultranontaner Teufelszug. Am Anfang des vorigen Monats fand in einer Stadt in Bayern der Name sich nichts zur Sache die Trauung eines jungen katholischen Arztes mit seiner evangelischen Braut nach längerem Verhandlungen endlich...

Ein Angriff gegen den Fürstbischof von Breslau. Die ultranontane 'Deutsche Reichszeitung' bringt folgenden charakteristischen Angriff gegen den Fürstbischof von Breslau...

Die sprach-geschichtliche Seite der sozialen Frage.

Vortrag von Dr. Carl Schulz, gehalten am 10. Oktober 1890 im Allgemeinen deutschen Sprachverein.

(Fortsetzung.)

Ich habe hier nicht diese Lehre zu beurtheilen, auch nicht zu untersuchen, ob sie nicht auch heute noch vielen mehr oder weniger aus dem Herzen gesprochen ist. Ich will nur feststellen, daß sie in ihrer Zeit großen Anklang fand...

untheilbare Seele, ein Selenatom anrechnen zu müssen. Während man nun aber in der Mathematik neben dem Begriff des unendlich Kleinen auch den Begriff des unendlich Großen hatte, und während man diese Unterscheidung auch auf die Selbstbetrachtung anwandte...

Wille, welcher durch den freiwilligen oder erzwingenden Beizicht einer Summe von Einzelnen auf ihren Willensgehalt sein Machtgebiet über die ihm von Natur angewiesenen Grenzen ausdehnt.

Daß man in der Erfahrung dieses für sich seiende Einzelnen nicht trifft, die sich bereits in der Gemeinschaft befinden, dafür ist die Nothwendigkeit recht begründet, die Rousseau für das zu erziehende Kind hergestellt wissen will...

Den Vertrag nun, durch welchen der Staat hergestellt sein soll, nennt Rousseau contract social. Das wird gewöhnlich durch 'Gesellschaftsvertrag' überetzt. Damit sagt man aber eigentlich mehr als in den französischen Worten liegt...

